
贯彻十七大精神

推进跨越式发展

!

总值班 张利民
!

本版责编 赵新蛟 朱 文 编辑 张乔普
!

美编 毛 洁 柴莹莹
!

发行咨询热线!

!"!##!$$

广告!

!"!##!%& !""#$ % % &&&'()*+&,'-./

郑州日报社出版 国内统一刊号!

012345526

邮发代号!

!"#!

第
$%&&'

号 今日
(

版
!""#

年
$

月
!"

日
星期日 农历丁亥年十二月二十

!"#$%!"&' ()*+,

今天白天到夜里 阴转零星小雨雪 风力 东北风
-./

级 温度 最高
0'

最低
12'

降水概率
34(

打造高品质都市党报

让群众过一个欢乐祥和的春节
!!!"#$%&'()*+,

新华社记者 邹声文 张旭东

春节即将来临"春运正值高峰# 不
久前" 一场大范围的雨雪天气给春运带
来了一定的困难# 群众的年货能否保证
供应$回家车票好不好买$旅途是否安全
畅通$温家宝总理对此十分牵挂#

)

月
&#

日下午" 温总理来到京石高速公路河北
涿州服务区和北京西站实地考察" 并就
做好春运工作"保障安全畅通作出部署#

)#

时许" 温总理一行沿京石高速
公路驱车

!$

余公里" 来到河北涿州高

速公路服务区#

隆冬时节"华北大地寒气逼人# 服
务区内"几十辆满载蔬菜%粮食等物资
进京的大型货车正在短暂休整# &师傅
们辛苦了' (温总理一下车就招呼着司
机师傅们#

&你们是从哪里来的$ (温总理仔细
询问#

&我是从云南来的' (&我来自东
北' (&江西的' ())来自全国各地的司

机师傅们在这里看到温总理"非常惊喜#

温总理向他们询问了三个问题 !

&前几天不少地方下雪了" 现在路上好
走吗$ 运输蔬菜等鲜活农产品享受不享
受*绿色通道+政策$ 过*绿色通道+时收
多少钱$ (

&这两天雪化了后" 路上好走些
了# (&我们拉菜的货车都走 *绿色通
道+# ())大家争先恐后地回答#

"下转第二版#
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本报讯 ,记者 李晓光 通讯
员 韩心泽-当下正是隆冬"在嵩
山脚下" 一个个循环工业大项目
边设计%边勘探%边施工"建设丝
毫没有放松.少林寺%中岳庙等名
胜门口人流不绝" 办理了嵩山旅
游年证的游客游兴正浓# 记者昨
日从登封市政府了解到" 刚刚过
去的一年" 随着工业结构的调整
和嵩山名胜风景区旅游管理实现
公司化"&两翼经济( 发展态势更
加强劲" 预计地方财政收入达到
)%*&

亿元"同比增长
%)(

"将连续
%

年位列全省县,市-第二位.接待
中外游客

!$$

万人次" 同比增长
+#(

" 旅游直接收入达
&*)

亿元"

同比增长
"#(

"均创历史新高#

近年来"登封市一手抓旅游"

一手抓工业"以旅游助推工业"以
工业反哺和带动旅游" 被研究县
域经济的专家形象地称作 &两翼
经济(# 他们未雨绸缪"积极探索
资源型经济的可持续发展之路%

文化旅游的资源整合及公司化经
营之路#通过节能减排%推进煤炭
和铝矾土资源整合" 该市依法取
缔高污染%高排放企业

&$$

余家"

使煤矿总数由原来的
),!

家减少
到

+$

家% 铝土矿企业由原来的
%+$

余家减少到
,

家# 积极引导
传统优势产业向循环经济工业园
区等园区集聚"推进登电集团%新
登集团与华润集团%郑煤集团%永
煤集团等国际国内大型企业集团
的战略合作#努力吸引%培育高新
技术产业"汽车电子%机械制造%

高温元件%医药包装%陶瓷等新兴
产业在全市经济总量中的比重不
断增加# 预计去年全市规模以上
工业增加值完成

)$"

亿元" 同比
增长

&%*,(

. 销售收入完成
%#$

亿元"同比增长
#"*,(

#

登封市景区管理体制改革引
人关注! 该市组建成立嵩山少林
旅游集团公司" 实现了嵩山风景
名胜区内所有景区景点统一管
理%统一经营%统一宣传%统一促
销"并成功推行嵩山景区门票&一
卡通(" 办理嵩山旅游年证

-*)

万
张# 靠市场化运作经营的/禅宗少
林0音乐大典1 实景演出项目"已
演出

&$$

多场次" 接待游客近
&$

万人次"门票收入
&$$

多万元# 去年"少林景区接待人数增
长"但在全市景区接待总数中比重降低# 中岳庙%嵩阳书院%

太室山等景区接待游客在接待总数中的比重大幅上升"嵩
山大旅游格局进一步形成#去年"登封市旅游总收入达到了
&&

亿元#

!"#$%&'()*
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本报讯 ,记者 裴其娟 实习生 马春

英-昨日"我市城市建设工作会议在青少
年宫隆重举行# 会议总结回顾了

&$$"

年
的城市建设工作" 提出了

&$$,

年的十项
目标%十项工程和十项任务# 市委副书记%

市长赵建才要求"要认清形势"乘势而上"

确保城市建设工作又好又快发展#

省建设厅常务副厅长张德成"市委常
委%副市长穆为民"市人大常委会副主任
魏深义"副市长王庆海"市政协副主席李
西海出席会议#

&$$"

年"我市把城市建设和管理列为

全市跨越式发展八项重点工程之一"坚持
建管并重"全年投入中心城区建设改造资
金达

"$

亿元" 重点对道路交通% 园林绿
化%城市水系%户外广告等

-

个方面进行
了专项整治# 全市新增绿地

!!"

万平方
米 "新修 %新建道路

&!

条 "整治道路
!#

条"&一站一桥一路(工程扎实推进"马头
岗污水处理厂投入运行" 王新庄污水处
理厂二期%垃圾处理厂等进展顺利"东风
渠%索须河等生态水系改造成效显著# 郑
东新区建成区面积累计达到

!#

平方公
里" 累计完成固定资产投资

,$!*+

亿元"

累计开工项目
!)-

个" 在建和建成房屋
面积累计突破

&&$$

万平方米"入住人口
突破

%$

万人#

&$$,

年" 我市将以建设和谐郑州%宜
居城市为基本思路"以创建国家环境保护
模范城市%国家生态园林城市和全国文明
城市为载体"以改善民生%促进和谐%确保
稳定为重点"推动我市建设事业全面协调
可持续发展" 实现城市建设又好又快发
展# 将通过火车站地下交通连通等十大工
程"推进城中村改造%旧城改造等十项任
务"全面实现城市建设的十项目标!完成

城建基础设施投资
"$

亿元以上. 大气质
量达二级以上天数

%$$

天以上.城市建成
区控制性规划覆盖率达到

)$$(

.新修%扩
建% 改造道路

&!

条. 加大廉租房建设力
度"保障户数达到

)*#

万户"建设经济适用
房

)#$

万平方米.在完成&村村通(公路的
基础上" 新建改建乡村公路

#$$

公里以
上.盘活存量土地

%$$$

亩"完成土地储备
%#$$

亩. 完成建筑业产值
%)#

亿元以上.

开发利用地下空间
%#

万平方米以上.新
增绿地

#$$

万平方米#
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民族宗教界人士喜迎新春
本报讯 ,记者 武建玲-

&#

日上午"全市
)#$

多名民族
宗教界代表人士欢聚一堂"畅叙友情"共迎佳节# 市领导胡
荃%王平%舒安娜出席茶话会#

市委常委%统战部部长%副市长胡荃向全市民族宗教界
代表人士%民族宗教工作战线的同志们%全市

)%

万少数民族
群众和

%-

万信教群众表示亲切的问候和新春的祝福# 他充
分肯定了我市的民族宗教工作"希望各级党委%政府和有关
部门进一步做好民族宗教基础工作"积极帮助少数民族发展
经济和社会事业" 进一步提高少数民族群众的生产生活水
平"不断巩固和发展我市平等%团结%互助%和谐的社会主义
民族关系#他希望民族宗教界人士一如既往地努力维护民族
团结%宗教和睦和社会稳定"为实现郑州经济社会跨越式发
展"夺取全面建设小康社会新胜利作出新的更大贡献#

道声新春祝福 送去浓浓温暖
2@ABCDEFGHIFGJ$=KFL#

本报讯,记者 覃岩峰-昨日上午"市
领导杨惠琴%李柳身%尚有勇%舒安娜在市
民政%工会等部门负责人的陪同下"来到
二七区% 登封市慰问了我市部分特困企
业%敬老院和困难家庭"并送去了慰问金
和食用油等过节物品#

在白鸽集团有限责任公司"杨惠琴一
行向企业负责人表达了新年的问候"走访
了该企业两户困难职工"并鼓励他们努力
工作"为企业谋求更大的发展# 在二七区
低保户刘斌%张光伟的家里"杨惠琴详细
询问了其家庭情况"嘘寒问暖# 杨惠琴一
行还走进二七区齐礼阎敬老院"看望了老
人们的居住饮食情况#

在登封市" 杨惠琴一行深入农村"看

望了大冶镇的两户困难居民"并到大冶镇
老年服务中心与老人们进行了联欢"在冬
日里送去了党和政府的深切关怀#

本报讯,记者 李娜-昨日上午"市人
大常委会党组书记白红战" 市委常委%市
委秘书长杨丽萍一行赴中牟县和惠济区
进行慰问"向敬老院的老人和困难群众送
去了冬日的温暖#

白红战%杨丽萍一行分别慰问了惠济
区同乐社区的城市低保户侯新春和关喜
玲"惠济区南阳路

)+-

号院的特困职工王
延州和朱丽霞"中牟县前程村农村低保户
毛金屏和鲁中信" 向他们送去新春的祝
福"并向他们送去了慰问金%食用油%棉被
和米面#

在郑州市拖拉机厂"白红战%杨丽萍听
取了企业当前生产经营情况的汇报" 鼓励
企业加大改革力度"重振旗鼓"再创辉煌#

随后"白红战%杨丽萍还慰问了中牟县白沙
镇敬老院的老人#

本报讯,记者 潘燕 实习生 赵阳-昨
日上午"市领导李秀奇%王小平%李保山%

高方斌一行先后来到中原区%巩义市和上
街区" 深入特困企业% 敬老院和困难家
庭"为困难群众和孤寡老人"送上慰问金
和慰问品#

李秀奇一行分别慰问了郑州一棉有限
公司家属院特困职工乔芳丽和陈爱杰"巩
义市白河村农村低保户李培娟和崔泽信"

上街区商业街低保户李国泉和朱全河"为

他们每人送去了
#$$

元的慰问金%食用油%

面粉和棉被#

李秀奇一行还来到郑州一棉有限责
任公司" 为企业送去了

#

万元的慰问金#

在巩义市北山口镇敬老院和上街区敬老
院"李秀奇一行察看了这里老人的饮食起
居和精神文化生活情况"并要求有关负责
人要进一步安排好老人的生活#

本报讯 ,记者 潘燕 实习生 赵阳 -

&春节快到了" 我们代表市四个班子领导
来看望大家

.

( 昨天上午" 市领导王鑫%王
璋%王林贺一行走访慰问了部分企业和村
庄的困难群众" 向他们送去节日的问候%

党和政府的关怀#

%下转第二版$

MNOPQRS

尽早立项开建
本报讯 ,记者 武建玲-

&#

日"市政
协主席杨惠琴% 副主席邓庆洲带领部分
政协委员"调研解放郑州纪念碑建设工作#

市委常委%常务副市长李柳身参加调研#

委员们冒着严寒先后来到惠济区杜
庄村%郑邙公路,江山路-与天河路交会
处%连霍高速公路与郑邙公路交叉口%北
古玩城"现场察看这

+

处备选碑址"听取
选址和方案设计进展情况介绍" 并提出
了意见建议#

杨惠琴指出" 建设解放郑州纪念碑
意义重大" 要尽快解决纪念场地的功能
定位%规模%选址%资金%立项等问题# 功
能定位上"要考虑集纪念性%教育性%观
光旅游性于一体. 选址上要综合考虑功
能定位%周边环境%城市规划等因素# 她
希望尽快成立专门领导小组" 协调解决
有关问题.整个纪念场地一次规划%分步
实施"确保

)$

月
&&

日即郑州解放
!$

周
年纪念日之前把纪念碑建起来#

李柳身希望纪念碑建设突出教育基
地功能"突出和平与团结的主题#他要求
市文化% 规划等部门尽快组织专家对有
关方案进行评审"

&

月底之前把纪念碑
选址% 设计方案确定下来" 争取尽早立
项%尽早开建#

市社科院有望上半年挂牌
本报讯 ,记者 武建玲- 我市

&$$!

年度社科成果暨
&$$"

年社科工作总结表彰大会
&%

日举行# 会议全面总结
了

&$$"

年度社科工作"并对
&$$,

年工作进行部署# 省社
科联副主席孟繁华"省社科院副院长刘道兴"市委常委%宣
传部部长丁世显出席会议#

&$$"

年"市社科联围绕市委%市政府中心工作"高质量
完成了两大系列重点课题的招标制作%一个国家重点课题
和一系列调研课题%调研报告"征集并评选出了

&$$!

年度
社科优秀成果#

&$$,

年"市社科联将认真做好&

&$$,

郑州
文化产业发展蓝皮书(及郑州市历史文化系列丛书的编写
出版"规划开展系列重大课题# 市社科联还拟于今年上半
年举行市社科院挂牌仪式"并公开招聘一批高水平的社科
理论研究人员#

丁世显要求" 社科工作者要认真宣传贯彻党的十七大
精神"充分发挥社科工作的职能作用"促进郑州全面建设小
康社会和经济社会又好又快发展. 要抓好社科人才队伍建
设"切实加强党对哲学社会科学工作的领导"不断开创我市
哲学社会科学工作的新局面#

京广铁路
5万旅客滞留

据新华社长沙
)

月
&!

日电

,记者 刘文杰-因受连续雨雪和冻
雨天气影响" 广州铁路集团公司
湖南境内京广等铁路干线供电接
触网多处断电或欠压" 电力机车
无法运行" 致使京广铁路旅客列

车出现大面积晚点# 目前滞留在
京广铁路沿线的旅客列车达

+$

列约
+

万人#

图为
)

月
&!

日& 旅客在长沙

火车站广场排队&等候进站'

新华社记者 龙弘涛 摄

机关干部顶风冒雪下基层
TUVWXYZ#<[ \]^

本报讯,记者 安

群英 通讯员 阚安生

王天朗-&绝不让一户
困难群众过不去冬 "

绝不让一户困难群众
过不好年" 绝不让一
户搬迁群众寒心' (临
近年关"二七区委%区
政府的庄重承诺"正在成为该区&百千万工
程(一线

&$$$

多名党员干部的自觉行动#

)

月
)"

日中午
)&

点" 二七区区长石
迎军在参加省人代会的空隙"给住在京广
北路

%#

号楼
+

单元
%%

号的困难户吴玉
梅送来了救济金# 看到满身雪花的来人是
区长"吴玉梅感动得说不出话来"泪水在
眼眶中直打转#

郑州降下入冬第一场大雪的日子"在
二七区城乡"从社区到村组"随处可以看
到顶风冒雪的慰问车队"区里的

!$$

多户

困难群众%残疾家庭%优抚对象全部享受
到了政府的过节慰问" 因城中村拆迁%火
车站西广场工程而暂时搬离二七区投亲
靠友的

+$$

多户困难家庭也收到了慰问
品"感受到了党和政府的温暖#

群众利益无小事" 百姓利益大如天#

去年
)&

月
)%

日"二七区正式启动为期一
年的&进百村,社区-%走千家%入万户"知
民情%解民忧%暖民心(工程# 活动开始以
来"从二七区机关%乡镇%街道抽调的

&$$$

多名干部" 深入
+$

个行政村"

%,

个社区"

设置宣传栏
%"-

个"发放干群联系卡
&%)&

份"入户走访调查
)!*+

万户"印发/便民服
务手册1

"

万余本"便民联系卡
)$

万份"张
贴 /致辖区居民的一封公开信1

,

万余封#

通过入户调查收集到群众意见建议
&&++

条"解决问题
)$"$

件"真正了解掌握了基
层大量的&第一手(资料和信息"为及时化
解矛盾%帮扶救助困难群众提供了准确的
数字和依据#

在&百千万工程(活动中"大学路办事
处拨出

&$$

万元建立街道救助基金"成立

了首家 &

))$

义务调
解队(.嵩山路办事处
为辖区一位病重农民
设立了流动捐款箱 .

淮河路办事处% 区劳
动人事局开展 &结对
帮扶("并制定长期帮
扶计划. 一马路街道

办事处整合社会资源"动员温州商会向辖
区贫困家庭捐助了

"

万元的过冬衣物.京
广路%铭功路%长江路%建中街%解放路%德
化街等街道办事处结合辖区实际情况"分
别开展不同形式的爱心帮扶活动"把党的
温暖和关怀送到社区%农村%学校"商场"

送到每一位困难群众的身边#

正是这些一桩桩一件件看似不起眼
的小事"把二七区的&百千万工程("变成
了雪中送炭的民心工程"在寒冷的冬季犹
如一股股暖流"温暖辖区

!&

万人民的心#


